

LA CRUZ ROJA

Periódico oficial de la Comisión provincial de Almería

CALLE DE MURCIA NÚM. 6

AÑO, I.

Almería 14 de Abril de 1902.

NÚM. 3.

D. NICOLAS ORBE RODRIGUEZ

Quisiéramos disponer del espacio necesario, para dar á nuestros lectores una biografía del llorado amigo que acaba de desaparecer de entre nosotros, tan extensa como lo exige los muchos rasgos de su vida acreedores al recuerdo y á la gratitud de los que le sobreviven. De todos modos, y aunque sea con la mayor concisión, no queremos renunciar á decir algo, de lo mucho bueno que fué é hizo, el inolvidable D. Nicolás de Orbe.

Nació el Sr. Orbe en Talará, provincia de Granada, el 5 de Diciembre de 1844, siendo hijo de D. Francisco de Orbe, honrado funcionario público que fué en esta capital, á donde vino con su familia siendo muy niño nuestro biografiado, quien por tal razón se ha considerado siempre como hijo de Almería.

Estudió con notable lucimiento, y debido á ello adquirió en juvenil edad, el título de Doctor en Medicina y Cirugía, que tantos láuros y agradecidos le ha proporcionado, debiendo hacer constar que desde sus primeros estudios demostró gran afición á la carrera, como lo prueba el haber sido alumno interno por oposición desde el segundo año de la misma.

En la azarosa época de la segunda guerra carlista, D. Nicolás de Orbe Rodríguez ejercía su profesión en Puente la Reina, la que fué objeto de correrías sin cuento por parte de ambos ejércitos, y teatro de algunos de los episodios más interesantes de aquella campaña. Con tal motivo, se puso á prueba no una, sino muchas veces, el patriotismo y la bondad de nuestro biografiado, pues con peligro de su seguridad personal y á costa de las recompensas y honores que al final consiguieron otros cuando se hizo la paz, por sus veleidades y ambiciones, que les llevó á servir en uno y otro bando, el Sr. Orbe se mantuvo fiel al cumplimiento de sus deberes y á la causa de la legalidad, y si nó sufrió molestias y prisiones, se debió á su natural bondadoso ejerciendo la profesión con gran beneficio para todos los desgraciados de aquella comarca,

que desde uno ú otro ejército tomaron parte en aquella fratricida y cruenta lucha. Y conste que al proceder así, realizaba D. Nicolás un gran sacrificio en aras exclusivamente del orden público, porque el Sr. Orbe era enemigo de los exagerados radicalismos de aquella época, sobre todo en lo que tenían de anti-religiosos, pues se avenían muy mal con su alma solo templada para una libertad racional y ordenada y con sus profundas convicciones católicas, y por otra parte, en el ejército del Pretendiente se hallaban dirigiendo su estado mayor, parientes próximos del biografiado, entre ellos D. Juan de Orbe, Marqués de Valdespina.

Después ejerció la profesión en Madrid como médico de una Casa de Socorro, desempeñando también durante algún tiempo una de las plazas de médico forense de la corte. De ella se vino á convalecer de una grave pulmonía que le dejó grandemente resentido en su salud, y las circunstancias de permanencia en Almería así como la fama de que venía precedido, hicieron que se dedicase aquí á su carrera, solicitado por los innumerables pacientes y familias que pedían sus auxilios. En esta época que era hacia el año 80, contrajo matrimonio en segundas nupcias con la distinguida Sra. D.^a María del Mar Burgos Cañizares y desde entonces, puede decirse que se revela para los almerienses el verdadero modo de ser y la vida apacible y ejemplar de que ha dado una prueba constante, jamás interrumpida un solo momento, D. Nicolás de Orbe. Imposible sería en los reducidos moldes de un artículo relatar, siquiera fuera en forma de telegrama, los actos de su vida, que han tenido trascendencia para el bien público.

Unido á una dama de tan extraordinarias virtudes y caridad inagotable como todos reconocen en D.^a María Burgos, el corazón de su esposo encontró en tales cualidades, eco y estímulo para el progresivo desarrollo de sus nobles aspiraciones y desvelos por la causa de la humanidad. Desde entonces dejó de ser el médico que